

LE CANADA

JOURNAL QUOTIDIEN

ABONNEMENT
Payable d'avance, par an... \$3.
do do quatre mois... 1.00
do do un mois... 0.25
Édit. Hebdomadaire, par an... 1.00

ANNONCES
Première insertion, par ligne... \$0.10
Tous les jours... 0.05
Trois fois par semaine... 0.06
Une fois la semaine... 0.00
À long terme, conditions spéciales

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

"RELIGION ET PATRIE"

F. MOFFET, Secrétaire de la rédaction et administrateur

LE CANADA

Ottawa et Hull, 10 Sept., 1884

QUESTIONS DU JOUR

L'EXPÉDITION DE LA BAIE D'HUDSON

L'expédition organisée par le gouvernement pour examiner la possibilité de la navigation de la baie d'Hudson va régler la discussion d'une question débattue depuis longtemps.

Depuis deux siècles, au moins, on peut dire que la navigation de la baie d'Hudson est un fait accompli. Des navires sont allés tous les ans aux différents ports de la baie avec des cargaisons venant d'Angleterre et des États-Unis.

Si cette question de la navigation de la baie d'Hudson pouvait être résolue affirmativement, le Nord-Ouest en profiterait beaucoup.

Nous avons dit dans le temps, lorsque l'on a lancé pour la première fois la nouvelle de l'entrée prochaine de l'honorable M. Mackenzie dans le cabinet fédéral, que nous ne croyions pas qu'il en eût été question dans les cercles autorisés.

Un de nos confrères fait remarquer, à l'occasion du quarantième anniversaire de l'entrée de sir John dans la vie politique, qu'il n'existe aujourd'hui que trois survivants du parlement de 1844 à part sir John.

M. F. N. Gishorne, surintendant des télégraphes du gouvernement, est parti, hier, pour Québec où il doit relier par un câble télégraphique la Grosse Ile et la station de la quarantaine au système télégraphique de l'île d'Orléans et Québec.

A TRAVERS LES JOURNAUX

La Minerve fait remarquer qu'il n'y pas un mot dans la Patrie au sujet de l'assemblée publique convoquée dimanche à Saint-Jean-Baptiste de Rouville par M. Lareau.

Les répliques de M. Poulin aux déclamations de M. Lareau ont eu pour résultat de faire acclamer et M. Poulin et le gouvernement de Québec et le parti conservateur.

Voici ce que l'honorable M. Mackenzie disait lors de la réception que lui ont faite les citoyens de Calgary: "Je puis dire que j'ai vu à Fish Creek des avoines qui, si je les avais touchées depuis le pied jusqu'à la tête, les yeux fermés, m'auraient paru être plutôt du blé d'inde que de l'avoine (applaudissements)."

M. Mackenzie a déclaré que les terres entre Moose Jaw et Calgary n'avaient pas d'égaux dans le Nord-Ouest.

On se rappelle que c'est surtout cette région que M. Mackenzie et le Globe représentaient comme si mauvaise, comme une terre de désolation.

On lit dans le Courrier de Saint-Hyacinthe: Les réformistes d'Ontario vont avoir, le 19 courant, une grande assemblée à Woodstock, en l'honneur de l'honorable M. Mowat à son retour d'Angleterre.

Nous savions bien que les libéraux anglais de Montréal n'avaient pas voulu ratifier le choix qui avait été fait du député de Saint-Hyacinthe comme chef de l'opposition à Québec, parce qu'on redoutait trop les faiblesses de son caractère et que sa réputation politique était fort compromise.

Ce ne peut être le député de Lotbinière, car il n'a pas été invité. Qui donc représentera à Woodstock les anglais de notre province?

Av. c. l'illustre M. McShane, les électeurs de M. Mowat ne pourront faire autrement que d'avoir beaucoup de fun, du gros fun même; malheureusement, ce sera au détriment de la réputation de Montréal qui a le triste courage d'envoyer en parlement un tel saltimbanque.

Son Excellence le gouverneur-général a ouvert l'exposition de Montréal, hier.

PETITES NOTES

M. Courtney, député-ministre des finances, est de retour à Ottawa.

Le Maître-général des postes s'occupe actuellement à faire régulariser le service des malles pour Ottawa.

L'acte Scott a été voté dans le comté de Halton à une majorité de 118 voix. Il y a encore un poll dont on n'a pas le résultat.

M. Taché, député ministre de l'Agriculture, est parti, ce soir, pour faire une visite de quelques semaines dans sa famille à Kamouraska.

Le Dr L. J. Martel, rédacteur du Messenger de Mowiston, Maine, et M. Daniel Côté, de Biddeford, ont été élus membres de la législature du Maine.

Les républicains ont remporté la victoire dans l'état du Maine pour l'élection du gouverneur. Cet état est reconnu comme républicain en forte majorité.

C'est le steamer Ocean King qui doit transporter les bateliers canadiens à Alexandrie. Des provisions seront mises à bord du steamer pour un voyage d'un mois.

PROTECTION ET BON MARCHÉ

Les partisans du libre échange ne manquent jamais de faire remarquer que tout le montant des droits payés à l'entrée des marchandises dans le pays est d'un effet immédiat. Ainsi tout article imposé de 25 pour cent devra coûter 25 pour cent plus cher au consommateur.

Ceci, c'est la théorie, et en apparence, elle devrait être strictement exacte, mais dans la pratique il n'en est pas de même. Plusieurs enquêtes faites par les comités de la Chambre, par les bureaux de commerce, par les journaux, ont amplement démontré que le commerce était soumis à une foule d'influences beaucoup plus importantes que le montant du tarif.

Il a été prouvé que depuis 1878, si le prix de certains effets est haussé, en Canada, il est diminué sur d'autres, et que dans tous les cas, il a obéi à d'autres influences que celle du tarif.

On s'est longuement et douloureusement appitoyé sur le sort de ces pauvres ouvriers, qui payaient le sucre un sou par livre plus qu'ils n'auraient dû, et cela dans le seul but de faire la fortune d'une demi-douzaine de raffineurs.

Il se trouve maintenant que les raffineries ont fait de jolis bénéfices, que des milliers d'ouvriers ont eu du travail et que le sucre est 33 pour cent meilleur marché qu'il ne l'a jamais été.

Il vient de se faire des ventes à Québec à 4 et 5 cents, pour des qualités qui en représentaient 7 ou 8, il y a quelques années.

Dans ces conditions-là, nos adversaires nous assureront probablement que les planteurs ont dû subir des pertes, puisque leurs produits ne peuvent trouver preneurs qu'à des prix aussi peu rémunérateurs. C'est bien possible en effet; lorsque le consommateur ou l'ouvrier rencontrent des avantages exceptionnels, ce doit être un peu au détriment du fabricant et du capitaliste; mais l'ouvrier doit-il s'en plaindre? Et ceux qui se constituent ses avocats doivent-ils s'en plaindre?

Pourquoi ces démocrates avancés, avant tout partisans de l'ouvrier, prennent-ils si hautement la part de ces pauvres capitalistes qui n'ont pas réalisés les 20 pour cent qu'ils avaient rêvés? Quelques filatures de cotons ont été obligées de diminuer leurs opérations ou de réduire les salaires, ou même de fermer leurs portes, ce qui n'empêche pas que le coton n'a jamais été aussi bon marché que maintenant.

Tout le monde ne peut pas faire fortune à la fois, mais la protection, par l'élasticité de son système, offre la plus grande somme d'avantages à toutes les classes intéressées, capitalistes, industrie, cultivateurs et ouvriers.—Le Monde.

B. G.

Le Musée Royal

Ci-devant salle de l'INSTITUT CANADIEN, RUE YORK

M. M. J. Cain, Locataire et Gérant
M. T. H. Winnet, Directeur

UN GRAND SUCCES

Patronisé et approuvé par l'élite de la société d'Ottawa.

Le Musée Royal rempli jusqu'aux portes.

LUNDI, 8 SEPT. '84

TOUS LES SOIRS A HUIT HEURES.

Les dames et les enfants peuvent assister aux représentations de l'après-midi sans un escorté. Le programme complet du soir est donné l'après-midi.

Voici les noms de notre excellente compagnie: Crowell & Lord, Frank Woodson, Philias Allen, les Aarons, Lynda Winthrop, les frères Gorman, la compagnie de concert de Wells, et T. H. Winnet.

La représentation se terminera par la comédie à grand succès: COMMOTION.

LUNDI, 15 sept.—Lisetta Eliani's Boarding School Co'y.

Prix d'entrée: LE SOIR, 10, 15, 20, 30 et 50 Cents, L'APRÈS-MIDI, 10 et 20 Cents.

Lever du rideau à 8 heures et 2.30 p.m. Ouverture des portes, une heure à l'avance. Programme nouveau tous les semaines.



SALSEPAREILLE DE BRISTOL

Pilules Recouvertes de Sucre

Grands Purificateurs du Sang et du Foie

Préparez-vous à Recevoir l'Ennemi

LE CHOLERA S'EN VIENT

Dans les pays où le Choléra prévaut comme dans l'Inde, la Chine et l'Afrique, le Pain-Killer est considéré comme le plus efficace et le plus sûr de tous les remèdes connus, et les habitants de ces pays y ont la plus grande confiance.

Lisez l'extrait suivant de la lettre d'un missionnaire de la Chine: Messieurs,—J'aurais dû depuis longtemps avoir accusé réception de la caisse de Pain-Killer que vous avez été assez bons de m'envoyer l'année dernière; elle est arrivée comme une Providence. Je crois que des centaines de vies ont été sauvées par Dieu d'abord, puis par ce remède ensuite.

Le Choléra fit son apparition ici peu de temps après que nous l'eûmes reçu. Nous dûmes de suite recourir au PAIN-KILLER d'après le mode prescrit pour le Choléra. Nous gardâmes une liste de tous ceux à qui le Pain-Killer fut administré, et nos assistants du pays nous assurent que huit sur chaque dizaine de ceux qui l'employèrent furent rachappés. Croyez-moi, messieurs, avec reconnaissance et dévouement, votre,

J. M. JOHNSON, Missionnaire à Swatow, Chine. Déférez vous de contrefaçons et imitations. Demandez le véritable "Pain-Killer" et n'en prenez pas d'autre.

AVIS PUBLIC

M. Edouard Pelletier donne avis au public en général qu'il ne se rend pas responsable des dettes contractées en son nom par aucune personne sans un ordre signé de sa main.

EDOUARD PELLETIER, Hull, P. Q. 1 sept 6 ans

VELOURS (VELVETEEN)

Nous venons de recevoir par le dernier steamer, 179 Caisses de velours de toutes les couleurs pour l'automne.

Ayant acheté ces velours avant la hausse de 25 pour cent, nous pourrions les vendre aujourd'hui à un plus bas prix que le gros.

Conditions Comp ant. Un Seul Prix.

BRYSON, GRAHAM & Cie., 152 et 154, rue Sparks.

& CO.

PERDU

La semaine dernière, sur le parc de l'Avenue Mackenzie, un tapis de petite voiture d'enfant. La personne qui le ramportera au No. 154, rue St. Patrice, sera généreusement récompensée.



A VENDRE

Un ménage complet et un fond de magasin comprenant des épiceries de toute sorte, situé au No 171, rue Dalhousie, coin de la rue Water.

S'adresser sur les lieux à Delle Hovington. 3 sept 1 s

NOUVEAUTES

Le nouveau chapeau anglais "Knockabout," cinq couleurs.

Chapeau de chasse anglais en étoffe—"The Field."

Les célèbres chapeaux de "Townend," formes diverses.

Tous ces chapeaux sont de la mode d'automne.

R. J. DEVLIN.

Chemin de Fer Canadien du Pacifique

DIVISION D'EST.

L'ANCIENNE LIGNE TOUJOURS EN AVANT

Ligne Courte

ENTRE OTTAWA ET MONTREAL

Arrangements d'été comme d'habitude

Le 11 août 1884.

Tableau des heures de train entre Ottawa et Montréal.

O'ELEGANTS CHARS PALAIS

sont attachés aux trains de vitesse entre Ottawa et Montréal.

Connection à Montréal avec les trains de chemins de fer pour Québec, Halifax, Saint-Joez, Boston, et tous les points de la Nouvelle-Angleterre.

La nouvelle ligne entre Ottawa, Toronto et l'Ouest, ouverte le 11 août 1884:

L'Express du jour quitte Ottawa à 12.15 pm " Arr. à Toronto à 10.00 pm " du soir quitte Ottawa à 11.35 pm " Arr. à Toronto à 8.45 am " du jour quitte Toronto à 9.00 am " Arr. à Ottawa à 6.55 pm " du soir quitte Toronto à 7.40 pm " Arr. à Ottawa à 4.50 am

Chars palais élégants sur les trains du jour. Chars d'ortoirs somptueux sur les trains du soir.

Connections à Smith's Fall, pour Brockville et le chemin de fer du Grand Tronc; aussi pour le chemin de fer Utica and Black River et ses nombreuses connections pour le sud et l'est.

Connections à Toronto pour tous les points à l'ouest, sud-ouest et nord-ouest. Pour les billets, le prix du passage, les sièges dans le char-salon, la table du départ des trains pour le haut de l'Ottawa et tous les autres stations locales et autres informations concernant les passagers s'adresser au bureau des billets. 42 RUE ELGIN. GEO. W. HIBBARD, Assistant-Agent-Général des Passagers. ARCHER BAKER, Surintendant-général. W. C. VANHORNE, Vice-Président.

Vertical text on the left margin containing various advertisements and notices.